

# つなぐ

宮城県涌谷高等学校

令和4年9月9日発行

## 涌高生が青森県の高校生に 防災の取組を発表しました！

涌谷高校 × 青森県むつ市

### 防災交流会

2022/8/10 @涌谷高校



8月10日(水)に3年生5名が、青森県むつ市の高校生に本校の防災の取組を発表しました!青森県むつ市の高校生21名(田名部高校・大湊高校・むつ工業高等学校・むつ養護学校)が、8月9日・10日の宮城県での防災研修会の最後に本校を訪れ、防災交流会に参加しました。前半に本校の防災の取組発表を行いました。約2週間前からPowerPointの資料を準備し、発表練習も行って本番に臨みました。後半は「自分たちができる防災」をテーマに意見交換を行いました。お互いに意見を交換し、大変有意義な時間となりました。

#### 参加した皆さん

涌高  
ふれあい隊  
防災チーム

佐々木 希望 さん (3年)  
佐々木 悠貴 さん (3年)  
佐藤 愛音 さん (3年)  
島瀬 望歩 さん (3年)  
門脇 珠央 さん (3年)

### 〈涌高生の振り返り〉

#### ●学んだこと・気づいたこと・感じたこと

- ・今回参加してみて勉強になることが多く良い経験になったのでよかったです。プレゼンテーション作りでは主に原稿作りをしていましたが、自分の住む地域の防災対策を知ることができたのでよかったです。交流会でも青森の高校生の様々な意見を聞くことができ良い経験になったのでこれからも交流は続けるべきだと思いました。  
(3年 佐々木 希望)
- ・今回の交流会でむつ市の生徒さん達と意見交換した時に、むつ市の生徒さん達は災害対策などの意見を付箋に何枚も書いていたし、理由もわかりやすく説明できていたので講師さん達の話をしっかり聞いて防災の知識を得てきたんだなと感じられました。

(3年 佐々木 悠貴)

- ・準備の段階では、災害が起こった時の段取りを組むことが一番大切だと思ってましたが、むつ市の高校生の意見でマニュアル通りにはならないことや、大人の方がいざという時に動けないというのを聞いて、確かに!!と思いました。考えているから安心するのではなく、常に想定外を意識して行動することが大事なんだと逆に学ぶことが出来たので今回参加してよかったです!!他校との繋がりも大切にしていきたいと思いました!! (3年 佐藤 愛音)
- ・プレゼンテーションを作るのに、どうやったら見やすいか、理解しやすいのか考えて作成することができた。また、パソコンを操作するのが苦手だったけど分からないところは周りの人に教えてもらいながら協力して作業に取り組むことができた。今後プレゼンテーションを必要とする機会が増えると思うので今回学んだことを活用していきたいと思いました。 (3年 島瀬 望歩)
- ・いくら事前に準備やマニュアルを作っても実際災害が起こると思い通りには動くことが出来ないことがわかりました。そして、むつ市の高校生との話し合いで、地域の人との助け合いも大切という意見を聞いて、日頃から挨拶をする大切さを実感しました。今回参加して、たくさん学ぶことができたので参加して本当に良かったです!! (3年 門脇 珠央)

## 〈むつ市の高校生の振り返り（一部抜粋）〉

### ●学んだこと・気づいたこと・感じたこと

- ・自分の考えを共有したり他の人の考えを知ったりすることでよりよい防災に繋がっていくと感じました。このような交流会を学校内でも行いたいと思いました。
- ・涌谷高校での教師不在時を想定した避難訓練など田名部高校でも参考にできたらいいなと思いました。他にも色々な取り組みをされていてこんなのもあるんだと感じ、沢山学ぶことが出来ました。
- ・自分が通っている高校よりもはるかに防災に対する意識が高く、自分たちの学校でも実践してみたいと思うことがいくつもありました。実際に DIG や防災タイムライン作成を参考に、学校に提案したいと思っています。涌谷高校の意識の高さを参考にし、自分も生徒のみなさんのように頑張りたいと思います。
- ・涌谷高校の生徒さん達はみんな地域のことをとても大切にされていて、よく考えているなと感じました。地域に貢献するようなボランティアや様々な活動を多く行っており、すごいなと感じます。むつ市ももっと人と人との距離が近くなるような取り組みや活動を行って行けたらなと思いました。貴重な体験をありがとうございました。
- ・涌谷高校の取り組みを知ることが出来て良かったです。私達も何か自分たちにできることはないか考えて生活しようと思いました。身近な防災にも目を向けようと思います。涌谷高校の皆さんと意見交換をすることができ、とても貴重な機会になりました!
- ・むつ市の高校とは違い、高い防災意識を持って日々実践的な訓練を行っている涌谷高校の皆さんと交流することができ、とても良い刺激となりました。2日間の集大成として学んだことをアウトプット出来るような交流会を開いて頂き、これから自分たちがして行くべきことが明確になりました。ありがとうございました 🐼

涌高の HP でも見られます。

涌谷高校 学校だより 🔍



防災担当：津守